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A prefeitura de Goiâ-
nia deve intensificar 
ações para combate à 

dengue. Entre elas serão ins-
taladas em diferentes bairros 
da capital. A medida ocorre 
após audiência emergencial 
designada pelo promotor 
de Justiça Marcus Antônio 
Ferreira Alves, titular da 53ª 
Promotoria de Goiânia, e re-
alizada na última terça-feira 
(9/4), na sede do Ministério 
Público de Goiás (MPGO).

As tendas de atendimento 
(com consulta médica, reali-
zação de exames laboratoriais 
e suporte hídrico) a pacientes 
com dengue serão instaladas 
nas unidades de pronto aten-
dimento UPA Noroeste, Itaipu, 
e Jardim América. As unida-
des são consideradas as que 
concentra os maiores núme-
ros de atendimento. Com isso, 
a prefeitura espera diminuir o 
tempo de espera do paciente.

Entre as medidas, ainda 
está a intensificação da visi-
ta domiciliar dos agentes de 
combate às endemias, insta-
lação de 11 mil novas arma-

dilhas com larvicida, reforçar 
o trabalho conjunto com os 
agentes comunitários de 
saúde, e também intensifi-
car as parcerias com sindica-
tos da construção civil, imo-
biliárias e outras indústrias.

Além disso, a prefeitura 
anunciou que prepara muti-
rões para combate ao vetor, 
inclusive com recolhimento 
de pneus em logradouros 
públicos e ampliação das ovi-
trampas (armadilhas para cap-
turar os ovos do mosquito).

CASOS DE DENGUE
Segundo a Secretaria Mu-

nicipal de Saúde (SMS), Goiâ-
nia registrou na última sema-
na (semana 13) uma queda 
no número de casos de den-
gue (16.260 casos prováveis 
e 9.423 confirmados).

VACINAÇÃO
A capital goiana já dispo-

nibilizou a vacinação contra a 
dengue e gripe para a popu-
lação. A vacina contra a gripe 
está disponível em todas as 71 

salas de vacinação da Capital e 
contra a dengue é encontrada 
em 12 unidades de saúde. O 
horário de atendimento para 
vacinação é das 8h às 17h, de 
segunda-feira a sexta-feira. Os 
locais abertos durante a sema-
na podem ser consultados no 
www.goiania.go.gov.br

Podem receber as doses 
contra a Influenza idosos, 
gestantes, crianças de seis 
meses a menores de seis 
anos, pessoas com deficiên-
cia ou comorbidades, traba-

lhadores da saúde e da edu-
cação, entre outros grupos 
prioritários. Já a vacinação 
contra a dengue, realizada 
com a vacina Qdenga, é des-
tinada a crianças e adoles-
centes de 10 a 14 anos.  

Devido às obras em anda-
mento no Centro Municipal 
de Vacinação (CMV), localiza-
do no Setor Pedro Ludovico, 
a unidade está temporaria-
mente fechada, com previ-
são de reabertura ao público 
no próximo sábado (13/4).

Cerca de mil muladeiros 
participaram, nesta quinta-
-feira ,11, do desfile que 
marcou a abertura do 1º 
Encontro de Comitivas em 
Goiás. Adepto da tradição 
dos tropeiros, o governa-
dor Ronaldo Caiado liderou 
a comitiva que percorreu 
avenidas dos setores Nova 
Vila, Norte-Ferroviário, Cen-
tral e Sul, em um percurso 
de aproximadamente nove 
quilômetros. “Tem muito a 
ver com a nossa história. É 
algo que fala muito da nossa 
cultura”, destacou ele.

Caiado ressaltou que a 
montaria tem uma ligação 
histórica com Goiás. “Não 
podemos nos esquecer 

como é que as pessoas che-
garam a essa região, que é 
a que mais se desenvolve 
hoje, sustentando o cresci-
mento do Brasil”, afirmou o 
governador. Ele ressaltou 
que a tradição faz parte da 

identidade goiana.
O 1º Encontro de Comiti-

vas é uma realização da Asso-
ciação Brasileira dos Criado-
res de Muares (ABC Muares). 
O evento segue até domingo 
,14, no Parque de Exposições 

Agropecuárias de Goiânia, na 
Nova Vila, com previsão de 
receber 30 mil pessoas, entre 
criadores, visitantes e inte-
grantes de 60 comitivas não 
só do Brasil, mas também de 
países como México, Estados 
Unidos e Colômbia.

“Tenho certeza que é o 
primeiro evento de muitos 
que teremos e que serão tra-
dicionais aqui na nossa capi-
tal”, disse o vice-governador 
Daniel Vilela. A coordenadora 
do Goiás Social e primeira-
-dama, Gracinha Caiado, tam-
bém participou da concentra-
ção do desfile e recepcionou 
a comitiva na chegada.

“As pessoas desbrava-
vam no lombo do burro e 
não podemos deixar morrer 
essa tradição que está bem 

arraigada, bem junto de nós. 
Nós, muladeiros, mostramos 
isso”, afirmou o diretor da 
ABC Muares, Maurício Faria. 
Entre animais registrados e 
não-registrados, acredita-se 
que existam mais de 50 mil 
muares no Brasil.

PROGRAMAÇÃO
A programação do En-

contro de Comitivas reserva 
espaço para o 1º Concurso 
Muladeira 2024, voltado para 
mulheres que criam, mon-
tam e cuidam de muares em 
suas propriedades. A agenda 
do evento contempla ainda 
provas de montaria, laço e 
de animais; concurso gas-
tronômico de Queima do 
Alho. No sábado ,13, show 
com o violeiro Almir Sater.

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia 
assinou ordem de serviço 
com o Consórcio Limpa Gyn 
(Consórcio QC Ambiental), 
para que a empresa faça o 
trabalho de coleta de resí-
duos sólidos, coleta sele-
tiva, remoção de entulhos 
e varrição mecanizada das 
avenidas e ruas da Capital, 
na última sexta-feira (5/4). 
O consórcio tem até 30 dias 
para o início da operação. 

Durante a transição, a 
Companhia Municipal de 
Urbanização de Goiânia 
(Comurg) terá o trabalho 
gradativamente sendo re-
passado ao consórcio. “A 
Comurg ainda responde 
pela coleta e demais ser-
viços até que o consórcio 
assuma. No início da fase 
de transição, a companhia 
ainda fará quase 50% do 
trabalho, que vai diminuin-
do gradativamente até a 
segunda quinzena de maio, 
quando o consórcio assu-
me de vez os quatro itens 
do contrato”, explica o titu-
lar da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura Urbana 
(Seinfra), Denes Pereira. 

A Comurg, a partir de 22 
de abril, continua responsá-
vel pelos outros itens de seu 
contrato, como por exem-
plo, a varrição manual das 
ruas e avenidas da cidade. 
A contratação do consórcio 
segue a uma exigência do 
Ministério Público de Goiás, 
para resolver problemas com 
a coleta do lixo domiciliar. 

 
NOVIDADE
A varrição mecanizada é 

a novidade que o novo con-
trato traz para a limpeza das 
ruas e avenidas da Capital. 
O trabalho nas vias de maior 
movimento será realizado 
durante a noite. O serviço 
também começa no dia 22 
de abril, com oito varredei-
ras. Gradativamente, até o 
mês de maio, estarão em 
operação 24 máquinas, em 
todas as regiões da cidade.

Caiado valoriza tradição e participa de desfile de muladeirosCaiado valoriza tradição e participa de desfile de muladeiros
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O Ministério Público 
do Estado de Goiás 
lançou uma ofensiva 

contra o prefeito de Senador 
Canedo, Fernando Pellozo e 
seu antecessor, Divino Pereira 
Lemes. O alvo são as práticas 
abusivas e ilegais em relação 
às doações irregulares de áreas 
públicas do município. A Pro-
motora de Justiça Tamara Cy-
belle Marques Oliveira do Ama-
ral, da 4ª Promotoria de Justiça 
de Senador Canedo, ingressou 
com uma Ação Civil Pública em 
defesa do patrimônio público 
municipal, após apresentar evi-
dências de uma série de trans-
gressões cometidas.

A promotora solicita limi-
narmente que o Município 
seja proibido de autorizar a 
alienação de áreas públicas 
sem observar o devido proces-
so licitatório e critérios objeti-
vos de escolha do beneficiário, 
ignorando por completo os 
critérios transparentes estabe-
lecidos pela Lei 8.666/93, que 
regula as licitações e contratos 
da administração pública. A 
ação do MP, embasada no Pro-
cedimento Administrativo n. 
202300111048, fundamenta-
-se no artigo 129, inciso III, da 

Constituição da República e 
na Lei Federal n.º 7.347/85.

As irregularidades tiveram 
início na gestão anterior, entre 
os anos de 2017 a 2020, em 
que 19 (dezenove) contratos 
foram firmados pelo prefeito, 
à época, Divino Pereira Lemes 
e tiveram continuidade sob o 
comando de Pellozo. Desde 
2021 até março de 2023, fo-
ram celebrados 21 contratos 
de cessão ou doação de áreas 
públicas sem a devida obser-
vância das normas legais.

O atual prefeito pratica-
mente vem ignorado uma 
recomendação expressa do 

Ministério Público de abril de 
2023, e continuou com sua 
política nefasta de alienação 
irregular de patrimônio públi-
co. Só em dezembro de 2023, 
entre os dias 27 e 29, foram 
aprovados às pressas mais de 
30 projetos de lei para doações 
de áreas públicas, num valor 
total superior a R$ 76 milhões, 
sem qualquer justificativa 
plausível ou interesse público 
devidamente comprovado.

A tramitação desses proje-
tos foi altamente questionável, 
com sessões extraordinárias 
realizadas de maneira abrup-
ta e sem justificativa plausível 

para a urgência. 
“Não se verifica nos PLs 

a alegada extrema urgência 
na apreciação de matéria 
cujo andamento torne inútil 
a deliberação posterior ou 
importe em qualquer dano à 
coletividade. Pelo contrário, 
a matéria, mal apreciada, ana-
lisada e votada, como foi, cau-
sou verdadeiro e grandioso 
dano à coletividade caneden-
se”, diz o documento do MP.

“Com efeito, o dano a toda 
coletividade canedense é ain-
da maior quando se conside-
ra o valor de mercado dessas 
áreas, que é bem superior ao 

valor venal, sendo entregues 
gratuitamente pelos mem-
bros do executivo e legislativo 
a pessoas jurídicas escolhidas 
por critérios desconhecidos, 
completamente às margens 
da lei, após o encerramento do 
ano legislativo, para atender a 
interesses outros, que não o in-
teresse público”, adiciona.

RECOMENDAÇÃO
Mesmo após receberem 

uma Recomendação do Minis-
tério Público em abril de 2023, 
o prefeito Fernando Pellozo e 
sua administração prossegui-
ram com a política questio-
nável de alienação irregular 
de áreas públicas. Ignorando 
o dever de licitar e as dispo-
sições legais pertinentes, o 
Prefeito continuou a escolher 
discricionariamente os benefi-
ciários das doações, sem crité-
rios claros ou objetivos.

Além disso, as doações de 
áreas públicas foram realiza-
das sem observar as normas 
constitucionais e legais que 
regem a administração pú-
blica, como a necessidade de 
procedimento licitatório e a 
comprovação do interesse 
público. O Prefeito, ao favo-
recer determinadas empresas 

sem critérios claros, agiu de 
maneira flagrantemente ile-
gal e contrária aos interesses 
da coletividade.

O Ministério Público desta-
ca que tais práticas configuram 
um verdadeiro desvio de fina-
lidade e um abuso de poder, 
causando prejuízos considerá-
veis ao patrimônio público e à 
moralidade administrativa. O 
MP requer a adoção imediata 
de medidas para cessar essas 
práticas, garantindo a respon-
sabilização do Prefeito e a pro-
teção dos interesses da popu-
lação de Senador Canedo.

A conduta do prefeito e 
sua administração não apenas 
desconsideram a legislação vi-
gente, mas também mostram 
um total desprezo pelo patri-
mônio e interesse público. 

O Ministério Público re-
quer, com veemência, que 
medidas urgentes sejam to-
madas para coibir essa práti-
ca abusiva e ilegal, responsa-
bilizando de forma rigorosa 
Fernando Pellozo por seus 
atos que lesam o erário públi-
co. A população merece uma 
administração transparente e 
ética, que respeite os princí-
pios fundamentais da demo-
cracia e do Estado de Direito.

Divulgação
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O estado de Goiás re-
gistrou queda em todos os 
índices criminais, nos três 
primeiros meses de 2024, em 
relação ao mesmo período do 
ano anterior. É o que apontam 
dados divulgados pela Secre-
taria de Segurança Pública 
(SSP-GO) na manhã desta 
quinta-feira, 11, em Goiânia. 
A maior redução foi verificada 
no crime de roubo de carga, 
com 92% – foram 13 casos no 
primeiro trimestre de 2023 e 
apenas um este ano.

Na sequência, estão rou-
bo de veículo, roubo a co-
mércio e furto a transeunte, 
com diminuição de 34%. Os 
casos de roubo a transeunte 
caíram 33% e os de feminicí-
dios reduziram 31%. 

De acordo com o governa-
dor Ronaldo Caiado, o estado 
tem priorizado o combate a 
crimes violentos, para garan-

tir tranquilidade ao cidadão. 
Para ele, os números refletem a 
integração das forças de segu-
rança: “Nossas polícias traba-
lham em conjunto. Isso acon-
tece quando há uma política 
pública séria, austera. Assim 
temos o que mais interessa: re-
sultado concreto e segurança 
para a população”, afirma.

Outro destaque do ba-
lanço, disponível no site da 
Secretaria, é que 165 municí-

pios não registraram nenhum 
homicídio de janeiro a março 
deste ano. Também não houve 
nenhum caso de roubo a ban-
co. “A polícia goiana como um 
todo têm cumprido sua fun-
ção, dentro dos limites da lei, e 
a população reconhece”, com-
plementa Caiado. Pesquisa da 
Genial/Quest divulgada nesta 
semana revela que a seguran-
ça recebe avaliação positiva de 
69% dos entrevistados.

O saldo da balança co-
mercial goiana referente ao 
mês de março de 2024 é de 
US$ 538 milhões, 81% maior 
do que o registrado em feve-
reiro, de US$ 297 milhões. Os 
dados constam em relatório 
da Superintendência de Co-
mércio Exterior e Atração de 
Investimentos Internacionais 
e foram divulgados, nesta 
quarta-feira (10/4), pela Se-
cretaria de Estado de Indús-
tria, Comércio e Serviços (SIC).

O resultado é reflexo de 
US$ 1 bilhão exportado e US$ 
515 milhões importados. “O 
crescimento que acompa-
nhamos é consequência de 
um trabalho sério, que incen-
tiva o comércio exterior e as 
parcerias internacionais. Na 
Tecnoshow, em Rio Verde, por 
exemplo, contamos com a 
participação de cinco embai-
xadas a fim de estreitar as re-

lações e negócios entre Goiás 
e outros países”, observa o 
governador Ronaldo Caiado.

Entre os produtos expor-
tados no último mês, os des-
taques foram para o com-
plexo soja, que representou 
quase 63% do total vendido 
por Goiás para fora do Brasil; 
e carnes, com participação 

de 14,4%. Os principais mu-
nicípios exportadores foram, 
na ordem, Rio Verde, Jataí, 
Montividiu, Itumbiara e Alto 
Horizonte. Já as cidades que 
mais consumiram produtos 
de fora do país, no mesmo 
período, foram Anápolis, Ca-
talão, Aparecida de Goiânia, 
Goiânia e Senador Canedo.

Estado de Goiás tem queda de Estado de Goiás tem queda de 
até 92% na criminalidade em 2024até 92% na criminalidade em 2024
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva acatou a 
sugestão do ministro 

da Justiça e Segurança Públi-
ca, Ricardo Lewandowski, e 
sancionou o projeto de lei nº 
2.253, de 2022, vetando ape-
nas o trecho que proíbe, por 
inconstitucionalidade, a saída 
temporária para visita à família.

“Entendemos que a proi-
bição de visita às famílias dos 
presos que já se encontram 
no regime semiaberto atenta 
contra valores fundamentais 
da Constituição, como o prin-
cípio da dignidade da pessoa 
humana, o princípio da indivi-
dualização da pena e a obri-
gação do Estado de proteger 
a família”, detalhou Lewando-
wski, num pronunciamento 
à imprensa no fim da tarde 
desta quinta-feira, 11 de abril. 
“Preservamos todas as outras 
restrições estabelecidas pelo 
Congresso, como a necessi-
dade de exame criminológico 
para progressão de regime e 
o uso de tornozeleiras eletrô-
nicas”, completou o ministro.

Também seguindo parecer 
do ministro Lewandowski, o 
presidente sancionou o trecho 
que proíbe saída temporária 
para condenados por praticar 
crimes hediondos, com violên-
cia ou grave ameaça, a exem-

plo de estupro, homicídio, la-
trocínio e tráfico de drogas.

Na elaboração do projeto de 
lei, o Congresso optou por proi-
bir a saída temporária para visi-
ta à família no mesmo dispositi-
vo que veda a saída temporária 
para atividades de convívio so-
cial. Diante disso, não é possível 
o presidente vetar apenas a 
proibição de visita à família. O 
segundo item é “arrastado” para 
o veto, uma vez que a Constitui-
ção proíbe veto parcial em um 
mesmo dispositivo.

SEMIABERTO
As saídas temporárias, 

regulamentadas pela Lei de 
Execução Penal, são conce-
didas, exclusivamente, a de-
tentos do regime semiaberto 
que já tenham cumprido um 
sexto da pena total e que te-
nham bom comportamento.

Hoje, de acordo com os 
últimos dados da Secretaria 
Nacional de Políticas Penais, 
o Brasil tem hoje 118.328 pre-
sos em regime semiaberto. 
Desse contingente, nem to-

dos estão aptos à saída tem-
porária. Para que o condena-
do obtenha o “benefício” das 
saídas temporárias, é neces-
sário preencher os requisitos 
estabelecidos na legislação, 
que serão analisados pelo juiz 
da execução penal.

Além disso, a medida não 
pode ser deferida sem a exis-
tência de um endereço fixo 
de pernoite do preso, bem 
como de mínimas garantias 
de retorno ao estabelecimen-
to prisional ao término do 

período concedido. Ao todo, 
o Brasil tem 336.340 presos 
no regime fechado, que não 
estão aptos ao benefício.

CONSTITUIÇÃO
Como explicitou o minis-

tro Lewandowski, o veto do 
presidente Lula destaca que a 
extinção das hipóteses sociais 
para a saída temporária viola o 
princípio da dignidade huma-
na da Constituição, que norteia 
a aplicação de todo o ordena-
mento jurídico, tanto no plano 
nacional como na assunção de 
compromissos internacionais 
por parte do Estado brasileiro.

Ou seja, a extinção ou mes-
mo a redução drástica das 
hipóteses de saídas tempo-
rárias distanciará o Estado das 
demais democracias liberais, 
representadas nos organismos 
internacionais, cujo esforço 
tem se dado no sentido opos-
to: a concretização dos direitos 
fundamentais e o estímulo, 
ainda que gradual, para a rea-
dequação do preso à vida em 
sociedade. O presidente tam-
bém ressalta que a restrição 
das saídas temporárias, na for-
ma apresentada pelo Projeto 
de Lei n. 2.253, de 2023, pode 
contribuir para o agravamento 
da situação carcerária, estimu-
lando, por exemplo, rebeliões 
nas unidades prisionais.

ORIGEM
Conhecida como saidinha, 

a saída temporária faz parte 
da Lei de Execução Penal, que 
entrou em vigor em 1984, 
após ter sido sancionada pelo 
general João Batista Figueire-
do, último presidente da dita-
dura militar (1964-1985).

Na justificativa apresen-
tada à época, e que ainda 
se encontra disponível no 
portal da Câmara dos Depu-
tados —, o então ministro 
da Justiça Ibrahim Abi-Ackel 
argumentou que as saídas 
temporárias “constituem no-
táveis fatores para atenuar o 
rigor da execução contínua 
da pena de prisão”.

Abi-Ackel ressaltou que a 
medida serve para o preso 
“visitar a família, frequen-
tar cursos na comarca da 
execução e participar de 
atividades que concorram 
para o retorno ao convívio 
social”. “As autorizações de 
saída representam um con-
siderável avanço penalógi-
co e os seus resultados são 
sempre proveitosos quando 
outorgados mediante bom 
senso e adequada fiscaliza-
ção”, afirmou ainda o minis-
tro, citando o livro “Prisión 
Abierta” (prisão aberta), do 
advogado e especialista no 
tema Elias Neuman.

Divulgação
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Governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil) 
tem 86% de aprovação entre 
os goianos, de acordo com a 
pesquisa Genial/Quaest, di-
vulgada nesta quinta-feira 
(11/4). O levantamento tam-
bém avaliou em seus estados 
as gestões dos governadores 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), de São Paulo, Romeu 
Zema (Novo), de Minas Gerais 
e Ratinho Jr (PSD), do Paraná. 
Todos despontam como pos-
síveis candidatos a presidente 
da República em 2026 e têm 
em comum o fato de repre-
sentarem o campo da direita, 
espectro liderado pelo ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL). 

O levantamento aponta 
que o governador Ronaldo 
Caiado tem a melhor avaliação 
entre os nomes testados no es-
tudo. Apenas 12% dos entre-

vistados disseram desaprovar 
o goiano e 2% não souberam 
opinar ou não responderam. 
Em segundo lugar, aparece 
Ratinho Jr., que tem 79% de 
aprovação. Tarcísio de Freitas 
e Romeu Zema empatam com 
62% cada um em seus respec-
tivos estados. Zema é reprova-
do por 31%, Tarcísio por 29% e 
Ratinho Jr. por 17%.  

De acordo com Felipe 
Nunes, diretor da Quaest, a 
pesquisa tem como objetivo 
mostrar, de forma mais clara, 
o potencial político que cada 
governador tem “dentro de 
casa”. Os nomes testados, diz 
Nunes, são, em tese, os que 
disputam o espólio de Jair 
Bolsonaro em 2026, já que o 
ex-presidente não poderá dis-
putar a sucessão do presiden-
te Lula, por ter sido declarado 
inelegível até 2030 pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE). 

A pesquisa também apon-

tou o saldo de avaliação, cal-
culado pela diferença entre 
menções positivas e negati-
vas, que cada gestor acumula. 
Novamente, Caiado é o me-
lhor avaliado. O governador 
de Goiás tem 70% de avaliação 
positiva e apenas 6% de men-
ções negativas. Portanto, um 
saldo de avaliação de 64%.  

Nesse critério, o governador 
do Paraná Ratinho Jr. é o se-
gundo, com 52%, seguido por 
Tarcísio de Freitas, que aparece 
com 25% de avaliação positi-
va. O governador de Minas Ge-
rais, Romeu Zema, é o último, 
com 23% de saldo, ao subtrair 
18% de menções negativas so-
bre os 41% de positivas. 

 SEGURANÇA PÚBLICA
O governador Ronaldo 

Caiado também lidera na ava-
liação das principais áreas 
de atuação do governo es-
tadual, com destaque para a 
segurança pública, com 69% 
de aprovação, contra apenas 
10% de menções negativas. 
Na educação, outra área 

prioritária, o governo goia-
no tem 67% de menções 
positivas e somente 8% de 
negativas. No indicador ge-
ração de emprego e renda, 
a gestão em Goiás recebeu 
62% de avaliação positiva.

 Para Felipe Nunes, além 
de ser o governador mais bem 
avaliado entre pesquisados, 
Ronaldo Caiado mostra muita 
força eleitoral e tem construí-
do uma política de segurança 
pública que tem tudo para ser-
vir de plataforma para seu pro-
jeto presidencial para 2026. 

A pesquisa Genial/Quaest 
ouviu 1.127 eleitores em Goi-
ás no período de 04 a 07 de 
abril. A coleta de dados foi re-
alizada por meio de entrevis-
tas face-a-face, por meio de 
aplicação de questionários es-
truturados. A margem de erro 
é de 2,9 pontos percentuais 
para mais ou para menos, e o 
nível de confiança é de 95%.

Caiado tem melhor avaliação entre presidenciáveis da direita, diz pesquisaCaiado tem melhor avaliação entre presidenciáveis da direita, diz pesquisa
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Países da América Latina 
e do Caribe registraram apro-
ximadamente 4,6 milhões de 
casos de dengue este ano. 
Neste cenário, o Brasil supe-
ra 3,1 milhões de registros: 
67,4% do total. Em números 
absolutos, o Brasil é primei-
ro no ranking. Os países que 
ficam imediatamente atrás 
foram Paraguai, Argentina e 
Peru, na ordem, não passam 

de 200 mil casos cada.
O número geral, de 4,6 mi-

lhões, se refere às 15 primeiras 
semanas do ano - inclui os pri-
meiros dias de abril - represen-
ta um crescimento de 237% 
em comparação ao mesmo 
período do ano passado. 

A informação é da Organi-
zação Pan-Americana da Saú-
de (Opas) e foi repassada pelo 
especialista em arboviroses 
da organização, Carlos Melo. 
Ele participou nesta quinta-

-feira (11/4) de um seminário 
sobre arboviroses organizado 
pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), no Rio de Janeiro. 

Carlos Melo lembra que ar-
boviroses são doenças causadas 
por vírus transmitidos, princi-
palmente, por mosquitos, como 
o Aedes aegypti, transmissor da 
dengue, zika e chikungunya.

 
BRASIL
O grande aumento de ca-

sos é causado pelos números 

da epidemia no Brasil. Um 
dos motivos que explicam 
essa proeminência é o fato 
de ser o país de maior popu-
lação. No entanto, quando se 
observa a incidência de den-
gue, ou seja, a proporção de 
casos em relação à popula-
ção, o país figura na segunda 
posição, atrás do Paraguai.

Pelos números da Opas, o 
Paraguai tem índice de 2.540 
casos por mil habitantes, en-
quanto o Brasil registra 1.816. 

No entanto, segundo o Mi-
nistério da Saúde brasileiro, a 
taxa de incidência é de 1.529 
por grupo de mil pessoas. 

A diferença se justifica pelo 
fato de a Opas depender de 
receber as informações para 
divulgá-las atualizadas. Isso 
faz com que casos prováveis 
eventualmente descartados 
sejam temporariamente inclu-
ídos na contagem. A organiza-
ção explica que usa o total de 
casos prováveis porque, mes-

mo que sejam descartados, 
representam pacientes que 
impactaram serviços de aten-
dimento de saúde. 

Em relação às mortes por 
dengue confirmadas, o Brasil 
tem 1.292 registros em 2024. 
O país lidera o ranking de nú-
meros absolutos da Opas. No 
entanto, em termos propor-
cionais, o país aparece na nona 
posição, atrás de Paraguai, Gua-
temala, Peru, Bolívia, Honduras, 
Equador, Argentina e Paraguai.

O governo federal des-
tinará R$ 11,6 bilhões 
para a construção de 

112,5 mil moradias, no âmbi-
to do programa Minha Casa 
Minha Vida (MCMV) nas mo-
dalidades Rural e Entidades. 
O anúncio, pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Segundo o Planalto, o 
total de unidades selecio-
nadas supera em mais de 
140% a meta inicial prevista 
pelo Ministério das Cidades. 
O programa dará teto a 440 
mil pessoas em áreas rurais 
e urbanas. Muitas delas loca-
lizadas em comunidades tra-
dicionais como quilombolas 
e povos indígenas; e famílias 
organizadas pelos movimen-
tos de luta por moradia.

O MCMV Rural selecionou 
e habilitou para atuar no pro-
grama 2.105 de propostas de 
1.137 de entidades organiza-
doras ligadas aos movimentos 
de luta por moradia, bem como 
organizações de representação 
de agricultores e trabalhadores 
rurais, além de entes públicos 

locais. Já para o MCMV Entida-
des, foram 443 propostas de 
206 entidades organizadoras.

Os grupos mais vulnerá-
veis, como mulheres chefes 
de família, famílias de áreas 
de risco, terão prioridades. O 
Planalto informa que o prazo 
de contratação das propostas 
selecionadas será de 180 dias, 
contados a partir da data de 

publicação da portaria, mas 
que poderá ser prorrogado 
pelo Ministério das Cidades.

A ampliação da meta se 
deve ao grande volume de 
propostas apresentadas, bem 
como à meta do presidente Lula 
de contratar 2 milhões de novas 
moradias até 2026. Na avaliação 
do governo, há uma demanda 
represada após a interrupção 

do MCMV nos últimos anos.
Ao discursar durante o 

anúncio desses números, 
Lula lembrou de algumas si-
tuações problemáticas que 
teve nos anos iniciais do pro-
grama, em especial devido al-
gumas entregas de imóveis de 
baixa qualidade, motivo pelo 
qual buscou dar cada vez mais 
qualidade às habitações con-

struídas pelo programa.
“Tive muito problema com 

o MCMV. Nem tudo é a mara-
vilha que é hoje. Quando fui 
inaugurar umas casas em João 
Monlevade, [em Minas Gera-
is], minha vontade era a de 
pegar um cara do governo de 
lá, que cuidou daquela casa, e 
jogar na parede, de tanta falta 
de respeito com o povo pobre, 
na construção daquela casa”, 
disse o presidente.

O presidente explicou que 
este foi exatamente o motivo 
de se precisar de um prazo mai-
or para o anúncio de hoje. “Não 
havia projeto na prateleira, com 
varanda ou sacada. Por isso 
exigi casas com varanda e que 
tenha sacada no apartamento”.

MCMV ENTIDADES
Segundo o ministro das 

Cidades, Jader Barbalho Filho, 
as unidades construídas por 
meio do MCMV Entidades 
têm apresentado qualidade 
bastante superior, na com-
paração com as feitas por 
empresas construtoras.

“Pude constatar em cada 

uma das inaugurações do 
MCMV Entidades que as casas 
são maiores, os equipamen-
tos são melhores. Elas têm até 
elevadores. Sou testemun-
ha disso e tenho falado com 
cada um dos movimentos 
sobre a qualidade superior 
que é a construção, quando 
feita pelas entidades”, disse o 
ministro. “Sem nenhum pre-
conceito com as construtoras, 
mas é um reconhecimento 
que eu faço: o Minha Casa 
Minha Vida Entidades feito 
por vocês são melhores”.

Lula aproveitou a fala de 
Barbalho para lembrar que, no 
início do programa, havia, até 
mesmo dentro das equipes de 
governo, muita dúvida sobre 
se essa modalidade do pro-
grama seria bem-sucedida.

“Fiquei orgulhoso quan-
do ouvi o Jader dizer que as 
entidades fazem casa melhor 
do que os empresários. 
Quando o cara faz [a própria 
casa], ele está construindo 
para ele. Não é alguém que 
tá fazendo para vender e aca-
bou”, disse o presidente.

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática 
re3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos R$40.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, tra-
va elétrica, alarme F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588

TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
99988-3838 
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
revisado R$79.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838

COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + couro 
manual R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel au-
tomática 4x4 srv 7 lugares 
20mil km R$173.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SAVEIRO 12/13 ce prata 
1.6 cross completíssima 
pneus novos R$35.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656

PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 

Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
- 1 suite ,sala,cozinha e 
área de serviços R$220 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
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Dezenas de funcioná-
rios da Monnaie de 
Paris, instituição fran-

cesa que fabrica as medalhas 
e moedas para os Jogos Olím-
picos de 2024, marcam sua ter-
ceira semana de greve nesta 
quarta-feira, 10, a 107 dias do 
início do torneio. A paralisação 
busca maior reconhecimento 
do seu trabalho e um “bônus 
olímpico”, para compensar a 
sobrecarga, que também foi 
reivindicado por policiais e 
funcionários do governo.

“É um desafio artesanal 
e queremos que o trabalho 
artesanal seja compensado 
pelo seu valor legítimo”, disse 
David Faillenet, representante 
da Confederação Geral do Tra-
balho (CGT), o principal sindi-
cato da Monnaie de Paris.

Cada medalha produzida 
para os Jogos de Paris deste 
ano terá um pedaço original 
da Torre Eiffel incrustado, 
e os trabalhadores alegam 
que o processo para inserir a 
peça de ferro de 18 gramas 
retirada do monumento é 
muito delicado e merece 
mais reconhecimento.

Os medalhistas realizaram 
um protesto nesta segunda-
-feira 8, na sede da Casa da 
Moeda, e planejam se reunir 

novamente nesta quinta-fei-
ra, 11, em frente ao Ministério 
da Economia francês.

CASA DA MOEDA
A Casa da Moeda afirmou 

que os protestos não afeta-
ram a produção das meda-
lhas, e que apenas 2% dos 
430 trabalhadores da Mon-
naie de Paris estavam em 
greve na última sexta-feira, 
número que desceu para 
menos de 0,5% na terça-fei-

ra. Segundo a instituição, as 
manifestações aconteceram 
majoritariamente durante o 
intervalo dos funcionários.

O sindicalista Faillenet re-
jeitou o pronunciamento da 
Casa da Moeda, alegando 
que algumas categorias da 
produção ainda não foram 
iniciadas e podem ser afeta-
das caso as reivindicações do 
grupo de trabalhadores não 
sejam atendidas, resultando 
em “medalhas que não aten-

dem aos padrões de produ-
ção necessários” ou “atrasos 
na produção que podem 
levar a certos eventos sendo 
realizados sem medalhas.”

OUTRAS GREVES
Conhecidos pelas suas ma-

nifestações, trabalhadores fran-
ceses de diversos outros seto-
res também aderiram à greves 
neste ano em busca de melho-
res condições trabalhistas.

Em fevereiro, a Torre Ei-

ffel ficou fechada por qua-
se uma semana depois que 
seus funcionários parali-
saram o trabalho pedindo 
mudanças na forma como 
o principal monumento 
da capital francesa é admi-
nistrado financeiramente, 
acarretando na perda de 
quase 100 mil visitantes.

Uma série de protestos 
convocados por sindicatos po-
liciais também tomaram conta 
da capital francesa em janeiro. 
Os policiais pediram melhores 
condições de trabalho e um 
aumento da remuneração du-
rante os Jogos Olímpicos.

Além disso, o principal 
sindicato da operadora de 
transportes de Paris emitiu 
um aviso de greve que inclui 
o período das Olimpíadas, 
pedindo negociações com o 
setor administrativo.

Para tentar garantir o 
bom funcionamento de 
todos os setores da cida-
de, o chefe do Comitê Pa-
ris 2024, Tony Estanguet, 
solicitou uma “trégua” das 
greves durante o período 
olímpico. No entanto, a lí-
der da Confederação Geral 
do Trabalho, Sophie Binet, 
negou o pedido. “Não impe-
diremos ninguém de defen-
der seus direitos”, disse ela.

O Senado instalou nesta 
quarta-feira (10) a Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) 
das Apostas Esportivas, que 
deve investigar as denúncias 
de manipulação de resulta-
dos do futebol brasileiro. O 
ex-jogador e atual presidente 
do América (RJ), o senador 
Romário (PL-RJ), foi eleito o 
relator da CPI. Já a presidência 
ficou com o senador Jorge Ka-
juru (PSB-GO), que fez a carrei-
ra como jornalista esportivo.

“As pessoas aqui querem, 
definitivamente, colocar tudo 
a limpo, querem abrir as cai-
xas pretas dessas casas de 
apostas que existem no nos-
so país. Entender e conhecer 
melhor que tipo de mani-
pulação vem acontecendo e 
quais são os autores e atores 
dessas manipulações”, co-
mentou o senador Romário.

A CPI tem até 180 dias 
para votar um relatório com 

o resultado das investigações. 
O presidente Jorge Kajuru fi-
xou as reuniões nas segundas 
e quartas-feiras e prometeu 
empenho em revelar casos 
de manipulação de jogos. A 
próxima reunião da Comis-
são foi marcada para próxima 
quarta-feira (17), quando o 

colegiado deve votar o plano 
de trabalho da investigação.

O senador Kajuru avaliou 
que o primeiro a comparecer 
à Comissão pode ser o presi-
dente do Botafogo, John Tex-
tor, que tem feito acusações 
de manipulações de jogos, 
segundo o presidente da CPI.

“Todo o Brasil espera, 
de repente, ele aqui nesse 
CPI porque estou confian-
do nele. Acho que ele real-
mente tem bala na agulha. 
O senador Romário acabou 
de falar aqui que também 
acredita nele. Ele será nosso 
primeiro convidado. Romá-

rio e eu tivemos essa ideia. 
[Senador] Girão concordou, 
[senador] Portinho con-
cordou, [senador] Petecão 
concordou, [senador] Bittar 
concordou. O Brasil quer sa-
ber as provas que ele tem, as 
gravações que ele tem. Seria 
realmente um início bom-
bástico dessa CPI”, afirmou.

A Comissão que irá in-
vestigar as apostas esportivas 
do futebol brasileiro foi criada 
com o argumento de que esses 
jogos de azar, por movimenta-
rem muito dinheiro, podem 
aliciar jogadores e dirigentes, 
colocando em risco a integri-
dade dos jogos no Brasil. 

“Precisamos ter acesso 
para saber quais foram es-
sas 109 partidas que aquela 
empresa americana apurou”, 
destacou Kajuru, que defen-
deu ainda o banimento do 
esporte, para sempre, daque-
les que a CPI conseguir provar 
que estiveram envolvidos 
em alguma manipulação.

Reprodução

O Green Bay Packers 
será o time de futebol ame-
ricano que vai enfrentar 
o Philadelphia Eagles na 
primeira partida da NFL 
(liga profissional de futebol 
americano dos Estados Uni-
dos) no Brasil. O anúncio foi 
feito nesta quarta-feira (10) 
pela liga em parceria com a 
prefeitura de São Paulo.

A partida será realizada 
no dia 6 de setembro de 
2024 na Neo Química Are-
na, estádio do Corinthians. 
O local da disputa e o time 
da Filadélfia já haviam sido 
anunciados no início de fe-
vereiro, mas ainda faltava 
ser conhecido o segundo 
time da NFL que virá ao país.

A venda e os valores dos 
ingressos ainda não foram 
anunciados. Conforme os 
organizadores, a comercia-
lização vai acontecer duran-
te o verão dos Estados Uni-
dos, entre junho e agosto.

O prefeito Ricardo Nu-
nes (MDB) afirmou que a 
prefeitura vai investir US$ 5 
milhões (R$ 25 milhões) em 
infraestrutura para o evento.

Segundo Gustavo Pires, 
presidente da SPTuris, o 
valor será repassado à NFL 
para preparar toda a estru-
tura necessária para o jogo, 
o que inclui eventuais mo-
dificações necessárias no 
estádio e no entorno para 
receber e garantir a segu-
rança dos torcedores.

Ainda segundo as es-
timativas da prefeitura, a 
expectativa é que o evento 
movimente até US$ 60 mi-
lhões (R$ 330 milhões), com 
a geração de 5.000 empre-
gos. “O impacto econômico 
é medido da seguinte forma: 
o aumento da corrida do ta-
xista, do Uber, o aumento da 
rede hoteleira e dos restau-
rantes, impactando os seto-
res da cidade por conta do 
evento”, afirmou Pires.

Nunes acrescentou que 
o jogo será transmitido pela 
TV aberta em todos os 50 
estados dos Estados Unidos 
e para mais de cem países. 
“A realização da partida vai 
colocar a cidade na vitrine 
do mundo e trazer inúmeros 
benefícios econômicos para 
a capital”, afirmou o prefeito.

A 100 dias da Olimpíada, fabricantes A 100 dias da Olimpíada, fabricantes 
de medalhas entram em grevede medalhas entram em greve
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O Conselho de Seguran-
ça da ONU pediu nes-
ta quinta-feira (11) 

a Israel que faça “mais” para 
entregar ajuda humanitária à 
Faixa de Gaza diante da amea-
ça de “fome iminente”.

Nos últimos dias, Israel 
destacou o aumento no nú-
mero de caminhões entrando 
no território palestino, mas as 
organizações humanitárias 
consideram os esforços ain-
da insuficientes. Chegada do 
Egito e inspeçãoA ajuda ge-
ralmente chega ao Egito pe-
los portos de Porto Said ou El 
Arish, este último mais próxi-
mo de Gaza, porém pequeno.

O ministro da Defesa israe-
lense, Yoav Gallant, anunciou 
em 5 de abril novos disposi-
tivos para aumentar as en-
tregas. A ajuda chegaria pelo 
porto de Ashdod, no sul de 
Israel e próximo a Gaza, e por 
uma nova passagem de fron-
teira terrestre, mas as autori-
dades não forneceram datas.

Por enquanto, a maioria 
dos caminhões entra pela pas-
sagem de Rafah, na fronteira 
entre Egito e Gaza, onde espe-
ram por dias em uma área de 
trânsito com capacidade para 
cerca de 50 lugares, insuficien-
te de acordo com as ONGs.

As cargas passam por um 
controle rigoroso, fazendo 
longas viagens de ida e volta 
para os pontos de inspeção 
de Kerem Shalom e Nitzana, 
em Israel. Entrada no sul de 
GazaOs produtos autorizados 
a entrar são descarregados 
na zona entre Egito e Gaza e 
são carregados em outros ve-
ículos, conduzidos por pales-
tinos empregados por ONGs.

Estas organizações culpam 
os controles rigorosos pela len-

ta entrega de ajuda, enquanto 
as autoridades israelenses ci-
tam a incapacidade das ONGs 
para lidar com as quantidades.

“Adaptamos e melhora-
mos nossos mecanismos de 
entrega de ajuda, as agências 
de ajuda da ONU devem fa-
zer o mesmo”, afirmou nesta 
quinta-feira o Cogat, orga-
nismo israelense responsável 
pelos assuntos civis nos ter-
ritórios palestinos ocupados.

Na terça-feira, foi permiti-

da a entrada de 468 caminhões 
em Gaza, um recorde desde o 
início da guerra segundo Israel, 
que espera alcançar em bre-
ve uma média diária de 500. 
No entanto, as cifras da ONU 
costumam diferir. Um porta-
-voz do Escritório das Nações 
Unidas para a Coordenação de 
Assuntos Humanitários (Ocha), 
Jens Lerke, afirmou na terça-
-feira que os caminhões estão 
meio vazios, “um requisito” im-
posto por Israel para facilitar as 

inspeções, segundo ele.
Ajuda insuficiente para o 

norte -A entrega de ajuda ao 
norte, onde a crise humanitária 
é mais profunda, é extrema-
mente complexa devido à des-
truição e aos combates. Vários 
comboios foram bloqueados 
pelas autoridades israelenses, 
e outros foram saqueados por 
multidões de palestinos “fa-
mintos”, segundo as ONGs.

Israel indicou que a passa-
gem de fronteira de Erez, entre 

o território palestino e o sul 
de Israel, atualmente fechada, 
será usada para entregar ajuda.

No entanto, meios de co-
municação israelenses indica-
ram nesta quinta-feira que o 
governo busca uma alternativa 
por razões de segurança e quer 
abrir um acesso na localidade 
próxima de Zikim para acessar 
diretamente o norte de Gaza.

Ar e marVários países (Esta-
dos Unidos, Jordânia, Emirados 
Árabes Unidos, França, Bélgi-
ca...) realizam lançamentos aé-
reos, especialmente no norte.

A abertura de um corre-
dor marítimo entre Chipre e 
Gaza permitiu em março a 
chegada de um navio com 
200 toneladas de alimentos. 
Segundo a ONG espanhola 
proprietária da embarcação, 
a Open Arms, as autoridades 
israelenses inspecionaram 
“exaustivamente” a carga no 
porto cipriota de Larnaca.

O Exército americano tam-
bém planeja construir um cais 
em Gaza para descarregar aju-
da em grande escala. No entan-
to, organizações internacionais 
e cidadãos de Gaza consideram 
essas iniciativas insuficientes, 
pois envolvem quantidades 
pequenas, aleatoriedade e o 
perigo de lançar ajuda sobre 
áreas densamente povoadas.

Reprodução
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O site Twin Strangers é co-
nhecido por encontrar pes-
soas parecidas com você por 
meio de uma fotografia. A 
plataforma usa inteligência 
artificial para localizar “gê-
meos perdidos” e classifica 
os resultados pela porcenta-
gem de semelhança dos ros-
tos encontrados pelo mundo.

A ferramenta afirma 
aos usuários que todos os 
dados são criptografados, 
uma vez que é necessário ar-
mazenar informações como 
nome completo, e-mail e 
foto. De acordo com o site, 
as informações são utiliza-
das apenas para localizar o 

“gêmeo” e não são compar-
tilhadas para outros fins.

No entanto, a empresa 
informou que os dados po-
dem ser enviados para ter-
ceiros com o consentimen-
to do usuário. Além disso, 
a plataforma relatou que 
guarda o endereço IP do 
computador para “aprender 
sobre o navegador e o siste-
ma operacional”. Por isso, é 
preciso tomar cuidado.

Caso tenha interesse, tam-
bém é necessário preencher 
um formulário para fornecer 
data de nascimento, naciona-
lidade e gênero. O Twin Stran-
gers não é um site em portu-
guês. Mas, dependendo do 
navegador, pode ser traduzido.

O primeiro filme que 
começou o que hoje 
chamamos de “Mons-

terverso” foi Godzilla, de Gare-
th Edwards, lançado em 2014. 
No filme, Godzilla aparecia 
pela primeira vez para a hu-
manidade em uma batalha 
contra outras criaturas gigan-
tescas e, como efeito colateral, 
acabava com San Francisco.

A recepção ao filme foi 
mista: por mais que a ver-
são americana de Godzilla 
finalmente fizesse justiça 
à versão original japonesa, 
muitos reclamaram que o 
monstro aparecia pouco 
tempo no longa. Em algu-
mas oportunidades, Edwar-
ds citava Tubarão, de Spiel-
berg, como uma influência 
o que justificaria as poucas 
aparições do monstro.

Eu fui um dos que gostou 
do filme e até hoje entendo a 
preocupação de mostrar pou-
co: para ele sempre ser assus-
tador. Diferente do que fize-
ram no segundo filme, em que 
Godzilla aparecia muito mais e 
muitos outros kaijus também.

Agora, em Monarch: Le-
gado de Monstros, temos 
uma volta ao estilo do pri-
meiro filme, de uma forma 

onde mostrar pouco deixa 
tudo ainda melhor.

MONSTRO FAMILIAR
Monarch: Legado de 

Monstros chegou com dois 
primeiros episódios já dispo-
níveis no Apple TV+. A cada 
semana um novo episódio 
chega ao streaming, até dia 
12 de janeiro. Já tivemos a 
oportunidade de ver os oito 
primeiros e, sem spoilers, va-
mos comentar sobre o que 
você pode esperar da série 
estrelada por Kurt Russel.

Por mais que Godzilla tenha 
o seu tamanho enorme e nos 
acostumamos a ver a empresa 
Monarch com um orçamen-
to infinito, principalmente no 
segundo filme de Godzilla e 
também no seu confronto com 
Kong, a série faz a história ficar 
mais próxima do chão, sendo 
quase um conto sobre famílias.

Kurt Russel e seu filho na 
vida real, Wyatt Russel, inter-
pretam o mesmo personagem 
em épocas diferentes: Lee 
Shaw. Ele, no passado, inves-
tiga Godzilla e outras criaturas 

com a ajuda dos cientistas Kei-
ko Miura (Mari Yamamoto) e 
Bill Randa (personagem inter-
pretado por John Goodman 
em Kong: Ilha da Caveira e na 
série vivido por Anders Holm).

Nas melhores partes da 
série eu senti uma coisa 
meio Lost em seus melho-
res momentos, sabe? Há a 
conspiração, uma empresa 
tentando esconder coisas, os 
flashbacks para contar mais 
sobre os personagens e a tra-
ma e, claro, as paisagens de 
florestas e ilhas do Pacífico.

Monarch deixa Godzilla ainda mais Monarch deixa Godzilla ainda mais 
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